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令和４年第８回 阿賀野市教育委員会定例会会議録 

 

１ 開会年月日  令和４年８月３０日（金) 午後１時３０分開会 

２ 開 催 場 所  阿賀野市笹神支所 ４階 委員会室１ 

３ 出 席 者  教育長 神田 武司 

         教育長職務代理者 渡邉 栄二 

教育委員 瀧澤 圭子、酒井 里佳子、中野 稔 

４ 欠 席 委 員  なし 

５ 議案説明のために出席した者の職・氏名 

         学校教育課 課 長     髙橋 正人 

               管理指導主事  磯部 裕之 

          生涯学習課 課 長     羽田 正佳          

６ 会   期  １日間 

７ 会 議 書 記  学校教育課 課長補佐    高橋 成子 

８ 会議に付すべき事件 

日程 議案番号 案       件 

１  会議録署名委員の指名 

２  令和４年第７回教育委員会定例会会議録の承認 

３  業務報告 

４ 

報告第１９号 共催・後援の承諾について 

報告第２０号 要保護及び準要保護児童生徒の認定等について 

報告第２１号 
令和４年度全国学力・学習状況調査における調査結果の概要に

ついて 

５ 議案第２３号 
令和４年度阿賀野市一般会計補正予算（第５号）の議案に対す

る意見について 

６ 議案第２４号 
阿賀野市指定天然記念物「阿賀野（安田）文化財第９号観音寺

の大ケヤキ・大イチョウ・大スギ」の一部指定解除について 

７ 議案第２５号 

阿賀野市指定史跡「阿賀野（水原）文化財第４９号旧市島次郎

吉家（角市市島家）跡」の現状変更（東屋・胸像等の設置）に

ついて 

８ 議案第２６号 阿賀野市教育委員会公印規程の一部改正について 

９ 議案第２７号 
阿賀野市立幼稚園保育料の減免に関する規則の一部改正につい

て 

１０ 議案第２８号 
阿賀野市立幼稚園通園バス運行に関する規則の一部改正につい

て 

１１ 議案第２９号 阿賀野市文化財保護審議会の委員の委嘱について 
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１２ その他 
１ 今後の日程 

２ 事務連絡等 

 

 

 

午後１時３０分 開会 

髙橋課長  定刻となりましたので、ただ今から「令和４年第８回阿賀野市教育委員会定例会」を

開催いたします。 

 

 神田教育長、よろしくお願いいたします。 

 

神田教育長 開会に先立ちまして、文部科学省が新型コロナウイルス感染症の学級閉鎖の基準を改

定しました。閉鎖は他に濃厚接触者がいる等の感染状況をみて学級閉鎖の判断をするよ

うにという内容でした。県の方針が出ましたら、市としても方針を示す予定ですので、

お知らせいたします。 

 

それでは、これより令和４年第８回阿賀野市教育委員会定例会を開会いたします。 

 

令和４年第８回定例会は、８月３０日火曜日、午後１時３０分開会。会場は阿賀野市

笹神支所４階委員会室１です。 

 

本日は、全員出席で、欠席の委員はおりません。 

 

 本日、議案説明のために出席する者は、学校教育課から髙橋課長、磯部管理指導主事、

生涯学習課からは羽田課長です。 

 

会議書記は、学校教育課の高橋課長補佐です。 

 

 本日の議事は、議事日程のとおりです。議事は番号順に進める予定ですが、時間等の

都合で変更が必要となりましたら、進行の中で対応いたします。 

 

会期は、本日１日でよろしいでしょうか。 

（全員異議なし） 

 

ご異議なしと認め、本日１日の会期といたします。 

 

令和４年第８回教育委員会定例会の会議録署名委員は、酒井委員を指名いたします。 

 

 日程第２、令和４年第７回教育委員会定例会会議録の承認について、事務局お願いい

たします。 

 

髙橋課長 

 

 

 

神田教育長 

令和４年第７回教育委員会定例会の会議録につきまして、お気付きの点などがござい

ましたらお願いいたします。 

 

 

 ただ今説明のありました会議録について、ご質問等ございますでしょうか。 

 

（全員異議なし） 
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それでは、令和４年第７回教育委員会定例会会議録は、承認されました。 

 

 

次に、日程第３、業務報告に移ります。 

 

 

神田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

髙橋課長 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

最初に、私の方から報告をさせていただきます。その後、学校教育課長、生涯学習課

長、管理指導主事の順で報告をいたします。 

 

教育長の業務について、資料に基づき報告。 

 

○８月校園長会 

  8月 2日(火)／笹神支所 

   主に次の点について話しました。 

・1学期の始めから、感染に悩まされてきたが、入学式や運動会、プール授業等、

感染対策を図り工夫して実施していただいたことに感謝する。 

・いじめ等生徒指導上の問題を始めとして数々の事案が発生したが、校内対策委

員会を開き、関係諸機関と連携を図りながら組織的に対応したことがよかっ

た。 

・早い時期でのＳＮＳの指導が効果をあげているのか、トラブルの報告が少ない。 

・不登校の児童生徒一人一人の思いを大切にしているが、何も対応していない例

もあった。粘り強く対応していただきたい。 

・超過勤務はよい傾向とは言えない。業務の削減・効率化を図ってもらいたい。 

・家庭学習量が不足している。家庭での学習習慣を身に付け、繰り返し学習で内

容の定着が図られるよう力を入れていただきたい。 

○高知県安田町、新潟県阿賀野市 中学生交流会 

  8月 3日(水)／オンライン 

  旧安田町時代の平成 6年に姉妹友好都市協定を締結し、以降、お互いに交流し

合い友好関係を深めてきました。今年度は、安田中学校同士、オンラインで自

分たちの地域の自然や文化を発表し、学び合いました。 

  ○広島平和記念式典中学生派遣事業 

   8月 5日(金)～6日(土)／広島市 

   各校 3名ずつ参加。平和記念資料館見学、献花・千羽鶴奉納、原爆ドーム見学、

式典参加を通して平和の尊さについて学んできました。 
 

 

学校教育課の業務について、資料に基づき報告。 

 

○第 1回総合教育会議 

  7月 22日(金)／市役所 

○総務文教常任委員会事務調査 

  7月 26日(火)／市役所・安田小学校 

○令和 3年度決算審査 

  7月 27日(水)／市役所 

○20市学校教育主管課長会議 

  7月 27日(水)／オンライン 笹神支所 

○休日の部活動の段階的な地域移行に係る検討会議 

  8月 1日(月)／笹神支所 

○8月校園長会 

  8月 2日(火)／笹神支所 
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○高知県安田町と新潟県阿賀野市の中学生交流会(安田中学校) 

   8月 3日(水)／オンライン 安田中学校 

  ○第 29回新潟県同和教育研究集会 

   8月 4日(木)／県生涯学習推進センター 

  ○イングリッシュキャンプ 

   8月 4日(木)／安田交流センター 

  ○広島平和記念式典中学生派遣 

   8月 5日(金)～6日(土)／広島市 

  ○教職員休暇優先取得日 

   8月 8日(月)～8月 15日(月) 

  ○デジタル化職員研修 

   8月 9日(火)／水原保健センター 

  ○ヤングケアラー支援のための研修会 

   8月 18日(木)／水原保健センター 

○通学バス運転員の安全運転研修 

   8月 18日(木)／ふれあい会館 

  ○人権政策確立キャラバン行動訪問 

   8月 19日(金)／市役所 

○教頭会・事務職員合同研修会 

   8月 23日(火)／笹神中学校 

  ○部活動の地域移行担当者会議 

   8月 25日(木)／オンライン 笹神支所 

○第 8回教育委員会定例会・教育懇談会 

   8月 30日(火)／笹神支所 

 

羽田課長 生涯学習課の業務について、資料に基づき報告。 

 

○非核平和祈念事業「パネル展」 

   7月 27日(水)～8月 15日(日)／安田交流センター・市立図書館 

・水原中学校市民図書室・笹神支所 

  ○カヌー教室「Ｂ＆Ｇでカヌー体験」 

  7月 28日(木)、8月 4日(木)、6日(土)／Ｂ＆Ｇ海洋センター（6人） 

○令和 3年度決算審査(生涯学習課所管分) 

  7月 29日(金)／市役所 

○図書館 夏のこどもフェスタ 2022 プログラミング教室  

自分でゲームを作ってみよう（36人） 

 7月 30日(土)～8月 14日(日)／市立図書館 

○第 19回ふるさと子ども絵画展 夏休み体験教室（絵画展題材指導会） 

  7月 31日(日)／水原公民館（26人） 

○図書館 夏のこどもフェスタ 2022 シネマクラブ上映会「海よりもまだ深く」 

  7月 31日(日)／市立図書館（5人） 

○図書館 夏のこどもフェスタ 2022 図書館員体験（中学生の会）（7人） 

おはなし会＆パパっと工作会（小物入れ）（14人） 

  8月 1日(月)／水原中学校市民図書館                 

○図書館 夏のこどもフェスタ 2022安田 deシネマクラブ「すみっコぐらし」 

  8月 1日(月)／安田交流センター(33人) 

○中学校部活地域移行検討会 

 8月 1日(月)／笹神支所 

○8月校園長会 

  8月 2日(火)／笹神支所 
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○社会厚生常任委員会 

  8月 3日(水)／市役所 

○カヌー教室「Ｂ＆Ｇでカヌー体験」(2人) 

8月 4日(木)／Ｂ＆Ｇ海洋センター 

○図書館 夏のこどもフェスタ 2022 図書館員体験（小学生の会）、おはなし会  

8月 6日(土)／市立図書館 

○カヌー教室「Ｂ＆Ｇでカヌー体験」(2人) 

8月 6日(土)／Ｂ＆Ｇ海洋センター 

  ○夏のあそび虫 スポーツキャンプ(61人) 

8月 6日(土)／五頭連峰少年自然の家 

  ○図書館 夏のこどもフェスタ 2022 シネマクラブ上映会（子ども向け） 

「アニメ はたらく細胞」（10人） 

8月 7日(日)／市立図書館 

○図書館 夏のこどもフェスタ 2022 夏の工作会 ～ボックス・アクアリウム～ 

  8月 18日(木)／市立図書館（19人） 

○図書館 夏のこどもフェスタ 2022 笹神 deシネマクラブ「トムとジェリー」 

   8月 18日(木)／ふれあい会館（5人） 

○人権政策確立キャラバン行動訪問 

  8月 19日(金)／市役所 

○キッズ防災教室＆サイエンスサーカス （防災 12人、サーカス 25人） 

  8月 21日(日)／安田交流センター 

  ○第 2回社会教育委員会議・公民館運営審議会 

8月 29日(月)／笹神支所 

 

磯部管理指導

主事 

管理指導主事の業務について、次の内容を報告。 

 

〔７月２２日（金）～８月２９日（月）〕 

   ○児童生徒の事故報告 

   ・非行 2件（小学校･中学校）暴力,金銭要求 

   ・けが 1件（小学校）骨折 

   ・虐待 2件（小学校･中学校） 

○教職員の事故報告（なし） 
 

  

神田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

はい。以上で、業務報告が終わりました。 

ただ今の報告につきまして、ご質問等ございますでしょうか。 

 

（全員なし） 

 

休日の部活動の地域移行について、進捗状況になりますが、スポーツ団体の代表と２

回程話し合いを持ち、中学校長と１回打ち合わせを行いました。校長から主となって指

導いただける方を挙げてもらい、候補者名簿が出来上がったところですので、これから

依頼をしていくことになります。 

スタート段階ですので、（部活の）数としては、１つの学校で１つから３つまでを考え

ています。 

実施主体や、保険料の負担などについては、市のなかで意思決定が必要ですのでこれ

からすすめていくということになりますので、ご承知おきください。 

 

それでは、他にないようでございますので、次に日程第４、報告第１９号 共催・後援

の承諾について、事務局お願いいたします。 
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髙橋課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

羽田課長 

 

 

 

報告第１９号 共催・後援の承諾につきまして、ご説明申し上げます。 

 

この案件につきましては、共催が２件、後援が５件でございます。 

 

最初に、学校教育課の案件について、ご説明申し上げます。 

学校教育課の案件は、後援が３件でございます。 

 

議案書に基づき説明。 

 

 ○第 24回水俣環境賞作文コンクール             （後援） 

 代表者 新潟水俣病被害者の会 会長 小竹 節子 

   期 日 募集期間 10月 1日～令和 5年 3月末   

表彰式  令和 5年 6月中 

 会 場 県立環境と人間のふれあい館（表彰式） 

 ○第 3回新潟県人権保育研究集会                （後援） 

  代表者 第 3回新潟県人権保育研究集会 実行委員長 西山 恵美  

  期 日 10月 15日（土） 

会 場 リージョンプラザ上越 

○保護者と教職員の会主催講演会                （後援） 

「言葉の力～みんなの言葉は生きている～」講師 伊勢みずほ   

  代表者 新潟県教職員組合下越支部 渕田 徹 

  期 日 11月 19日（土） 

  会 場 ラポルテ五泉 

 

 

次に、生涯学習課の案件について、ご説明申し上げます。 

 

生涯学習課の案件は、共催が２件、後援が２件でございます。 

 

議案書に基づき説明。 

 

○令和 4年阿賀野市剣道連盟錬成会              （後援） 

  代表者 阿賀野市剣道連盟 会長 田中 潔 

  期 日 8月 6日(土） 

  会 場 水原総合体育館 

 ○初心者親子硬式テニス教室                 （共催） 

  代表者 ＮＰＯ法人阿賀野市総合型クラブ 理事長 國井 嘉樹 

  期 日 9月 7日(水)～10月 12日(水） 

毎週水曜日 全６回 

会 場 水原屋内運動場、水原テニスコート 

 ○親子硬式テニス大会                    （共催） 

  代表者 ＮＰＯ法人阿賀野市総合型クラブ 理事長 國井 嘉樹 

  期 日 10月 16日(日) 

  会 場 安田体育館、城のうちテニスコート 

○新潟北支部 3B体操のつどい                 （後援） 

  代表者 日本 3B体操協会新潟北支部 岸本 千恵子 

  期 日 10月 16日(日) 

 会 場 水原総合体育館 
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神田教育長 ただ今、説明のありました共催･後援の承諾について、ご質問等ございますでしょうか。 

 

（全員なし） 

 

 

 

ないようでございますので、次に、報告第２０号 要保護及び準要保護児童生徒の認

定等について、事務局お願いいたします。 

髙橋課長 

 

 

 

 

 

 

報告第２０号 要保護及び準要保護児童生徒の認定等につきまして、ご説明申し上げ

ます。 

配布させていただきました資料をご覧ください。 

議案として配布いたしました認定状況表と、本日配布しました要回収、個人名の入っ

たものでございます。 

 

横軸、８月認定の欄をご覧ください。 

前回の認定と変わらず認定者は 349 人となってございます。認定後支給停止となった

者が１人おりますので、支給者数は、348人となっております。 

支給停止となった者は児童扶養手当の要件を喪失し、更にその他の要件にも該当しな

いため支給停止となったものです。 

なお、認定保留者として、１人計上しておりますが、児童扶養手当の資格を喪失した

ことにより、該当しないことになった者ですが、現在、他の要件、税務調査等になりま

すが、該当するかどうか、所得状況について提出を求めており、まだ提出されていない

ため、引き続き保留としております。こちらは確定次第、報告させていただきます。 

以上、よろしくお願いいたします。 

 

 

神田教育長 

 

認定取り消しが１名、保留が 1名ということです。 

それでは、ただ今、説明のありました報告第２０号 要保護及び準要保護児童生徒の

認定等について、ご質問等ございますでしょうか。 

（全員なし） 

 

 

ないようですので、次に、報告第２１号 令和４年度全国学力・学習状況調査における

調査結果の概要について、三間指導主事が説明するべきところですが、次年度の全国学

力・学習調査の重要な説明会と重なり出席できませんので、私のほうから説明をさせて

いただきます。 

 

それでは、今年度４月１９日に小学６年生・中学３年生を対象に行われた令和４年度

全国学力･学習状況調査の結果の概要について、結果を報告いたします。 

なお、本調査結果は、学力の一部、学校の教育活動の一部分を示していることにすぎ

ないということを念頭に、ご承知いただいてお聞きください。 

最初は小学校の概略で、後の方は中学校の概略になります。 

 

資料により説明。 

 

はじめに、小学校の調査結果をご覧ください。見出し１の全国平均を１００とした場

合の標準化得点をみますと、国語は９８、算数９７、理科９８となっており、全国平均

よりやや低い状況にあります。 

平均正答数を見ると、国語は 14問中正答数が 8.7問で昨年と同程度となっていますが、 

算数においては、1.5問も低くなっており、積み上げの教科である算数に新型コロナウ

イルス感染症（関連）の影響が出ているのではないかと考えられます。 
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次に、見出し３ 児童質問紙調査に見られる課題と対応について説明します。丸１の  

学習に対する関心・意欲・態度について、「教科の勉強が好き」や「教科の勉強がわかる

（授業内容はよく分かる）」の設問に対して、国語と理科は、全国平均を上回りましたが、

算数は下回っています。 

授業改善において、各校が自校の学力実態を分析して、主体的・対話的で深い学びを

中核にして、改善の方策を実行しています。授業に合わせ、基礎基本を定着させる繰り

返し学習をする時間確保を各校にお願いしているところです。 

 

次に、括弧２の家庭での過ごし方と学習習慣の改善について、説明をいたします。 

生活習慣「早寝、早起き、朝ごはん」などのことですが、全国平均と同程度で良好な

状況といえます。 

家庭学習については、平日で１時間以上学習する児童は、70.1%で全国を大きく上回っ

ています。今後は、家庭学習習慣は定着してきていますので、少しずつ時間数を伸ばし

つつ、その日の学習の振り返りや予習といった質の向上を図っていくことが大切である

と考えています。 

 

家庭学習と生活習慣と大きく関係する家庭でのゲームについて、「平日 2時間以上」と

答えた児童の割合は 65.4%と全国平均を大きく上回っています。スマートフォンでの動画

視聴時間を含めルールづくりなど、学校と家庭が強力に連携していく必要があります。 

 

次に、中学校の結果について、ご説明いたします。中学校の概要をご覧ください。 

 

見出し１の全国平均を１００とした標準化得点を見ますと、国語が９８、数学９６、

理科９７となっており、全国平均と比較して国語ではやや低く、数学・理科では低い状

態です。平均正答率をみると、国語は 14問中 9問で改善傾向にありますが、数学・理科

については割合で比較しますと低下をしています。基礎基本の確実な定着と思考力・判

断力・表現力の育成が課題となっています。 

 

次に、見出し３の生徒質問紙調査に見られる課題と対応について、ご説明いたします。 

 

丸１の学習に対する関心・意欲・態度については、国語・数学・理科で「授業が分か

る」と答えた生徒の割合が全国平均を上回りました。しかし、学力の数値に結びついて

いません。中学校の授業は教師主導型の授業から生徒が主体となって活動する授業に変

わりつつありますが、今後は興味関心を高め、より生徒が主体的に考える授業をしてい

くことが、勉強が好きにつながり、思考力が高まるものと考えます。 

そして、繰り返し学習で学力の定着を図ることを学校にお願いしたところです。 

 

次に、括弧２の家庭での過ごし方と学習習慣の改善について、ご説明いたします。 

小学校の結果と同様に生活習慣は、全国平均と同程度で良好な状況といえます。 

家庭学習については、「平日で１時間以上」学習する生徒は 64.2%で、全国平均を 5.3%

下回りましたが、「平日２時間以上」を比較すると、市は 21.8%であって、全国平均より

も 13.4%も下回っています。 

家庭学習の習慣をつけるとともに、家庭学習時間を増やすことが、学習内容の定着を

図るうえで大切となるといえます。 

 

授業内容と密接な関連を図った学習を課題として与え、家庭学習をやることの良さを

実感させていくことが必要であると考え指導をしております。 

 

家庭学習と生活習慣と大きく関係する家庭でのゲームについて、「平日２時間以上」ゲ

ームをする生徒の割合は 63.3%と、全国平均を 12.9%上回っています。スマートフォンで

の「動画視聴時間で２時間以上」使用している生徒は 61.5%で全国平均を 9.5%上回って

います。ゲームなどの時間が長い生徒の教科の正答率が低くなることがデータ分析から
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明らかになっております。生活設計を立てさせるなど、中学生らしく主体性にめあてを

決めて取り組むよう学校へお願いしており、努力しなければいけない状況です。 

 

以上、報告いたします。 

 

 

ただ今の、令和４年度全国学力・学習状況調査における調査結果の概要について、ご

質問等ございますでしょうか。 

（全員なし） 

 

 

それでは、ないようでございますので、次に、日程第５、議案第２３号 令和４年度

阿賀野市一般会計補正予算（第５号）の議案に対する意見について、事務局お願いいた

します。 

 

 

羽田課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第２３号 令和４年度阿賀野市一般会計補正予算（第５号）の議案に対する意見

につきまして、ご説明申し上げます。 

 

この案件につきましては、９月の第５回市議会定例会で議案を提出するもので、地方

教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定により、阿賀野市長から意見を求

められたので、付議するものでございます。 

 

今回は、生涯学習課の所管議件のみですので、私から、ご説明申し上げます。 

 

予算書１頁、２頁をご覧ください。社会教育費からでございます。 

 

第６項社会教育費の補正は、４目の公民館費、ふれあい会館維持管理事業費の電気料

の 213 万 2 千円の増額でございます。当初予算で計上した電気料から高騰等による全体

的な増額に加えまして、予定していた電気会社が倒産してしまい、計上し見込んでいた

額よりも単価の高い電気料を４月から支払うことになったため、他の生涯学習課所管の

施設では 12 月補正に合わせ精査しておりますが、ふれあい会館につきましては、（電気

会社の倒産という）このような事情がありましたので、12 月補正では間に合わず不足す

るため、９月補正で計上するものです。 

なお、ふれあい会館の電気料につきましては、笹神支所庁舎分と一括契約で金額を折

半しておりましたので、同様に笹神支所分も総務費にて計上となっております。 

 

次に、５目の市立図書館費、市立図書館運営管理事業費につきまして、ご説明いたし

ます。 

６月補正の際に、歳入のみ補正計上させていただいておりました使途指定寄附金とし

ての使い道を、今回歳出補正を計上させていただくものでございます。 

寄附金の目的としましては、青少年の健全育成のためということでございましたので、

現在取り組んでいる図書館パワーアップ事業と合わせて、読み聞かせコーナー及び授乳

室へのエアコン設置工事費として 110 万円を、施設備品として視聴覚室への大型モニタ

ー及び読み聞かせ用の書架棚の購入費用に 209 万円をそれぞれ増額計上するものでござ

います。 

なお、大型モニターにつきましては、定期的に児童生徒向けの上映会を行うことを主

な目的に設置するものでございます。 

 

最後に、７項 保健体育費、２目の屋内体育施設費は、水原総合体育館維持管理事業

費でございます。施設修繕料といたしまして、91万 3千円を増額計上するものです。 

内容につきましては、２階ギャラリーの転落防止用の手すりの強化ガラス１枚が割れ
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神田教育長 

たもので、修繕料を計上するものです。 

なお、財源につきましては、全額（市加入の）建物共済金の保険で賄われるものでご

ざいます。 

以上、よろしくお願いいたします。 

 

ただ今、説明のありました令和４年度阿賀野市一般会計補正予算（第５号）の議案に

ついて、ご質問等ございますでしょうか。 

（全員なし） 

 

それでは、ないようでございますので、令和４年度阿賀野市一般会計補正予算（第５

号）の議案について、ご承認いただけますでしょうか。 

（全員異議なし） 

 

それでは、ただ今の案件は原案のとおり承認されました。 

 

次に、日程第６、議案第２４号 阿賀野市指定天然記念物「阿賀野（安田）文化財第

９号観音寺の大ケヤキ・大イチョウ・大スギ」の一部指定解除について、事務局お願い

いたします。 

  

羽田課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

神田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第２４号 阿賀野市指定天然記念物「阿賀野（安田）文化財第９号観音寺の大ケ

ヤキ・大イチョウ・大スギ」の一部指定解除につきまして、ご説明申し上げます。 

 

この案件につきましては、先の令和４年第７回教育委員会定例会においてお諮りしま

した案件について、阿賀野市文化財保護条例他の規定により、文化財保護審議会から答

申がありましたので、付議するものでございます。 

 

それでは、答申書をご覧ください。 

この答申につきましては、去る７月 14日に開催の阿賀野市文化財保護審議会にて、当

案件について教育委員会から諮問予定であるとして、諮問方法について、新型コロナウ

イルス感染症の感染状況も勘案して、文書決議とする決定を頂いておりましたので、各

委員へ書面にて審議いただいたものでございます。 

答申内容としましては、指定解除については、妥当なものと判断する。また、指定名

称に三つの樹木が入っておりましたが、名称から大ケヤキを削除する、というものでご

ざいます。 

事前に樹木の診断も行っており、危険防止のため緊急的に所有者が伐採したものであ

り、一部滅失はしかたがないということも理由に挙げられております。 

 

以上、よろしくお願いいたします。 

 

この阿賀野市文化財保護審議会からの答申を受けて、教育委員会として、大ケヤキを

除く承認するということになります。 

ただ今、説明のありました阿賀野市指定天然記念物「阿賀野（安田）文化財第９号観

音寺の大ケヤキ・大イチョウ・大スギ」の一部指定解について、ご質問等ございますで

しょうか。 

（全員なし） 

 

それでは、ご意見がないようですので、阿賀野市指定天然記念物「阿賀野（安田）文

化財第９号観音寺の大ケヤキ・大イチョウ・大スギ」の一部指定解について、ご承認い

ただけますでしょうか。 

（全員異議なし） 

 

それでは、ただ今の案件は承認されました。 
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神田教育長 

 

 

 

羽田課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

神田教育長 

 

次に、日程第７、議案第２５号 阿賀野市指定史跡「阿賀野（水原）文化財第４９号 旧

市島次郎吉家角市市島家跡」の現状変更（東屋・胸像等の設置）について、事務局お願

いいたします。 

 

議案第２５号 阿賀野市指定史跡「阿賀野（水原）文化財第４９号旧市島次郎吉家（角

市市島家）跡」の現状変更（東屋・胸像等の設置）につきまして、ご説明申し上げます。 

 

この案件につきましても、先の令和４年第７回教育委員会定例会においてお諮りしま

した案件について、阿賀野市文化財保護条例他の規定により、文化財保護審議会から答

申がありましたので、付議するものでございます。 

 

それでは、次頁の答申書をご覧ください。 

この答申につきましても、文書決議の決定を頂いておりましたので、書面にて審議い

ただき答申いただいたものでございます。 

答申内容といたしましては、東屋や胸像設置にかかる現状変更については、妥当なも

のと判断する、ということでございます。にぎわいを創出し史跡の有効活用が進むもの

と判断いただいたものでございます。 

なお、東屋の位置について、７月定例会時より変更となっております。史跡の中央に

設置であったものを、この図面で南側（下）の位置に変更となっております。団体等が

訪問した際に胸像等の説明スペースがあった方が良いということもあり、中央を広くと

ったものであります。 

 

以上、よろしくお願いいたします。 

 

 

阿賀野市文化財保護審議会では、現状変更は妥当との判断をいただきました。 

ただ今、説明のありました阿賀野市指定史跡「阿賀野（水原）文化財第４９号 旧市

島次郎吉家（角市市島家）跡」の現状変更（東屋・胸像等の設置）について、ご質問等

ございますでしょうか。 

（全員なし） 

 

それでは、ご意見がないようですので、阿賀野市指定史跡「阿賀野（水原）文化財第

４９号旧市島次郎吉家（角市市島家）跡」の現状変更（東屋・胸像等の設置）について、

ご承認いただけますでしょうか。 

（全員異議なし） 

 

それでは、ただ今の案件は原案のとおり承認されました。 

 

次に、日程第８、議案第２６号 阿賀野市教育委員会公印規程の一部改正について、事

務局お願いいたします。 

 

 

髙橋課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第２６号 阿賀野市教育委員会公印規程の一部改正につきまして、ご説明申し上

げます。 

 

この案件につきましては、令和５年３月３１日を以って分田小学校及び安田幼稚園が

閉校、閉園することに伴い、学校（園）印並びに学校（園）長印の４件につきまして、

公印規程から当該公印を削除するため一部を改正する規程を定めるものであります。 

改正の施行日は、令和５年４月１日から施行となってございます。 

 

以上、よろしくお願いいたします。 
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神田教育長 

 

髙橋課長 

 

 

 

神田教育長 

公印は、いくつ削除となるのですか。 

 

今回削除となるのは、分田小学校印、学校長印、安田幼稚園印、園長印の４件となり

ます。新旧対照表をみていただくとよろしいかと思います。2番と 3番は教育委員会委員

長印等で削除とし残してあるようです。 

 

そうですね、新旧対照表をみるとよくわかりますね。 

5 番が安田幼稚園印、9 番が分田小学校印、19 番が安田幼稚園長印、23 番が分田小学

校長印ですね。 

 

神田教育長 ただ今、説明のありました阿賀野市教育委員会公印規程の一部改正について、ご質問

等ございますでしょうか。 

（全員なし） 

 

それでは、ご意見がないようですので、阿賀野市教育委員会公印規程の一部改正につ

いて、ご承認いただけますでしょうか。 

（全員異議なし） 

 

それでは、ただ今の案件は原案のとおり承認されました。 

 

次に、日程第９、議案第２７号 阿賀野市立幼稚園保育料の減免に関する規則の一部改

正について、事務局お願いいたします。 

 

髙橋課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

神田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第２７号阿賀野市立幼稚園保育料の減免に関する規則の一部改正につきまして、

ご説明申し上げます。 

 

この案件につきましては、阿賀野市特定教育・保育に関する利用者負担額を定める条

例第３条並びに阿賀野市子ども・子育て支援法施行規則の阿賀野市保育所利用者負担額

軽減に関する要綱第２０条の規定にもとづき、利用者負担額（保育料）の軽減に関する

取扱いを市の規定に準用するため、改めるものでございます。併せまして、令和５年３

月３１日を以って、阿賀野市立安田幼稚園が閉園することに伴い、表題を幼稚園保育料

から認定こども園保育料に、ほか条文の幼稚園の文言を認定こども園他に改めるもので

あります。 

 

以上、よろしくお願いいたします。 

 

 

保育料は３才児以上が無償化なので、０才～２才までについての内容になりますね。 

ただ今、説明のありました阿賀野市立幼稚園保育料の減免に関する規則の一部改正に

ついて、ご質問等ございますでしょうか。 

（全員なし） 

 

それでは、ないようでございますので、阿賀野市立幼稚園保育料の減免に関する規則

の一部改正について、ご承認いただけますでしょうか。 

 

（全員異議なし） 

 

それでは、ただ今の案件は原案のとおり承認されました。 
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神田教育長 

 

 

 

髙橋課長 

 

 

 

 

 

 

 

神田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

羽田課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、日程第１０、議案第２８号 阿賀野市立幼稚園通園バス運行に関する規則の一部

改正について、事務局お願いいたします。 

 

 

議案第２８号阿賀野市立幼稚園通園バス運行に関する規則の一部改正につきまして、

ご説明申し上げます。 

 

この案件につきましても、令和５年３月３１日を以って、阿賀野市立安田幼稚園が閉

園することに伴い、表題を幼稚園から認定こども園に、ほか条文の幼稚園の文言を認定

こども園他に改めるものであります。 

 

 

ただ今、説明のありました阿賀野市立幼稚園通園バス運行に関する規則の一部改正に

ついて、ご質問等ございますでしょうか。 

（全員なし） 

 

それでは、ないようでございますので、阿賀野市立幼稚園通園バス運行に関する規則

の一部改正について、ご承認いただけますでしょうか。 

（全員異議なし） 

 

それでは、ただ今の案件は、原案のとおり承認されました。 

 

次に、日程第１１、議案第２９号 阿賀野市文化財保護審議会の委員の委嘱について、

事務局お願いいたします。 

 

 

議案第２９号 阿賀野市文化財保護審議会委員の委嘱につきまして、ご説明申し上げま

す。 

 

この案件につきましては、阿賀野市文化財保護審議会条例第４条の規定により、別紙

のとおり委員を委嘱するものでございます。 

 

始めに、議案文の一部訂正をお願いいたします。委員の数７人と記載ありますが、６

人と訂正をお願いします。 

 

この委員につきましては、現任期が令和４年８月 31日までとなっており、令和４年９

月１日から新たに委嘱するものでございます。 

めくっていただきまして、委員候補者名簿をご覧ください。 

現任期の委員の方７名ですが、そのうち２名が今回をもって辞意を表明されました。

うち、１名の方から後任にと考古の分野で詳しい方ということで推薦をいただきました。

それ以外の名簿１番から５番までの５名の方は、留任ということで了解をいただいてお

ります。 

名簿６番の横地誠さんが、考古の分野として新たに選任された方です。前委員の杉本

さんから推薦をいただきました。名簿の裏面に候補者の経歴を掲載させていただいてお

りますが、考古クラブへの加入経験もあり、考古を含む歴史全般の研究に取り組まれて

いるとのことでございます。 

任期につきましては、令和４年９月１日から令和６年８月３１日までの２年間となっ

ております。 

なお、委員６人となりますが、条例に定員１０人以内と謳われておりますので、規定

内の委員数となっております。 

 

以上、よろしくお願いいたします。 
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神田教育長 

 

羽田課長 

 

 

 

 

神田教育長 

今までは７人で、適任者がなく６人となるのですが、欠けた分野は何ですか。 

 

はい。今期の任期満了をもって退任される 1 人の方は、大橋さんという方で、文化史

の分野でした。 

大橋さんは京ヶ瀬のご出身で、現在は新潟市にお住まいです。年齢のこと、また市外

であるということも含めての辞意と聞いております。 

 

文化史ですね。わかりました。 

ただ今、説明のありました阿賀野市文化財保護審議会委員の委嘱について、ご質問等

ございますでしょうか。 

（全員なし） 

 

それでは、ないようでございますので、阿賀野市文化財保護審議会委員の委嘱につい

て、ご承認いただけますでしょうか。 

（全員異議なし） 

 

それでは、ただ今の案件は承認されました。 

 

神田教育長 それでは、次に、日程第１２、その他をお願いいたします。 

 

最初に、今後の日程について、事務局お願いいたします。 

 

 

髙橋課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、最初に、学校教育課の日程につきまして、ご説明申し上げます。 

 

学校教育課の業務について、資料に基づき説明。 

 

○教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検並びに評価懇談会 

   8月 30日（火）／笹神支所 

○9月校園長会 

   9月 2日（金）／笹神支所 

  ○第 5回市議会定例会 

   9月 5日(月)～22日(木)／市役所 

  ○小学校親善陸上大会 

   9月 7日(水)／水原小学校 

  ○総務文教常任委員会 

   9月 9日(金)／市役所 

  ○決算審査 

   9月 15日(木)～20日(火)／市役所 

  ○越佐にんげん学校 

   9月 16日(金)／オンライン 

  ○越佐にんげん学校 

   9月 22日(木)／オンライン 

  ○阿賀野市子ども科学展（理科教育ｾﾝﾀｰ） 

   9月 23日(金)～24日(土)／市福祉会館 

   

 次回定例会の日程を調整。 

◯令和４年第９回教育委員会定例会 

９月２７日（火）午前１０時００分から／阿賀野市笹神支所 
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羽田課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、生涯学習課の日程につきまして、ご説明申し上げます。 

 

生涯学習課の業務について、資料に基づき説明。 

 

○9月校園長会 

9月 2日（金）／笹神支所 

 ○まちづくり塾 人生を豊かにするわくわく講座２「生き生き暮らす かたづけ講座」 

  9月 3日(土)／水原公民館 

 ○第 5回市議会定例会 

  9月 5日(月)～22日(木)／市役所 

○読み聞かせボランティア入門講座 

9月 9日(金)、16日(金)、30日(金)、10月 7日(金)、14日(金)／市立図書館 

 ○社会厚生常任委員会 

  9月 12日(月)／市役所 

 ○決算審査特別委員会 

  9月 15日(木)～20日(火)／市役所 

 ○高齢者・女性学級「山手学級」「さわやか女性セミナー」歴史民俗資料館見学 

  9月 15日(木)／歴史民俗資料 

 ○高齢者学級「さわらび学級」干支の押し絵づくり 

  9月 22日(木)／ふれあい会館 

○まちづくり塾 大人のスキルアップ教室２「ＤＩＹ 折り畳み椅子を作ってみよう」 

  9月 25日(日)／安田交流センター 

 ○高齢者学級「寿学級」防災教室 

  9月 26日(月)／京和荘 

 

 

 

神田教育長 

 

 

 

小学校の親善陸上は、種目を減らして行うとのことです。高跳びや長距離走を無くす

と聞いています。 

ただ今、説明のありました今後の日程について、ご質問等ございますでしょうか。 

（全員なし） 

 

ないようでございますので、その他 事務連絡ございますか。 

 

髙橋課長 

 

 

 

神田教育長 

＜事務連絡＞ 

・令和 4年度 三市北蒲原郡教育委員会秋季研修会日程について  

 

それでは、令和４年第８回阿賀野市教育委員会定例会を終了いたします。大変ありが

とうございました。お疲れ様でした。 

 

閉会を宣言した時刻 午前１４時５５分 
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以上、会議の要旨を記し、相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

 

 

     阿 賀 野 市 教 育 長                     

 

 

 

     会 議 録 署 名 委 員                     


